



たかくま

学校訓
仲よく
かしこく
たくましく



CS7年目

創立142周年

伊佐市立牛尾小学校 令和6年度 学校だより

12月号

マイナスをプラスで！

校長 仮屋浩一

ずいぶん寒くなってきました。「校長先生、伊佐は寒かどが？」と声をかけてくれる方もいます。たしかに徳之島からやって来た身にはこたえます。でも今から30年ほど前、財部町という地で1年担任をしていたときの冬の厳しい寒さを思い出します。当時1年担任をしていたとき、私はだんだんと寒くなる一方で密かに狙っていたことがありました。それは「氷点下になったときに小プールが凍るのではないか？」、そして「もし凍ったのであれば、どの学級よりも早くそれを見つけて1年生のみんなと氷を割ってやろう。」という企てでした。果たしてその日がついにやってきました。氷の厚さは窓ガラスくらいでした。私は1時間目の始まる前から30人の1年生を引き連れて、プールに落ちないように気を付けながら氷割を楽しみました。子供たちも夢中になって氷を割り、ほんの10分ほどで手の届く範囲のほとんどの氷がなくなっていました。「寒い」をプラスで思考すると、牛尾の冬も雪が積もった日は、このように自然を相手に存分に遊べるのかなと密かに楽しみにしています。

さて、2学期も終わりの月に入りました。学習面でも生活面でもまとめの時期です。先日は、持久走大会が行われました。持久走大会に向けての練習も10月から始めました。ほぼ全員が朝、校庭を走り自分のマラソンカードに走った回数をチェックしました。今年は、個人だけではなく学校全体でもっと取り組もうと、学校全員で取り組む「マラソン掲示」も登場し、ますます子供たちの練習は熱を帯びていました。（先生方も走ってチェックしました！）マラソン掲示は最終的に、あるイラストになりました。（玄関にあるのでご来校のときに見てください！）また、12月初旬に標準学力検査も全学年で実施しました。ちょうど今は2学期の復習も兼ねて、各学級で学力向上の取組も行っています。今後もしっかり復習に取り組むたいと考えています。

2学期は行事も多く、特に他の学校との合同の市の行事もあったせいか、子どもの人数が少なくかわいそうかなと思ったときもありました。でも、その分一人一人が踏ん張って、市陸上記録会でも市音楽発表会でも、棒踊り披露でも校内音楽発表会でも、少しでもいいものを発表したいという思いが伝わってくるような内容に仕上がりました。芸術鑑賞会でも、一部ですがミュージカルに参加し、ステージで衣装を着けて踊りや歌を披露しました。色とりどりの照明の中、子供たち自身も練習の成果がこのような形になるのかと新鮮な驚きもあったようです。

人数が少ないからこそ一人一人の輝く場が多いし、頑張らなきゃいけないんだという自覚も出てきているのだと思います。一人一人が主人公であり、一人一人が牛尾小の代表であるという気持ちを持ち、マイナスをプラスで思考すれば、本校はもっと輝ける学校になるのではないかと思います。

※ 校舎の外壁の色塗りがほぼ終わりました。塗装だけでなく、校舎の足下も清掃とセメントによる補修をしていただきました。とても美しく仕上がりました。保護者・地域の皆様、きれいになった学校をぜひ見に来てください。

〔12月の主な行事予定〕

12月 3日(火)・4日(水) 標準学力検査(全学年)
 5日(木) 人権教室
 6日(金) 持久走大会・学級PTA
 手洗い教室(全学年)
 14日(土) 高熊山清掃活動(3~6年)
 20日(金) お茶とのふれあい(5・6年)
 24日(火) 終業式(25日~冬季休業)

※
 変更現時点での予定ですので、
 変更になる場合もあります。

〔1月の主な行事予定〕

1月 8日(水) 始業式・PTA役員会
 11日(土) 青少年体験活動(たこあげ大会)
 15日(水) 鹿児島学力・学習状況調査(5年)
 16日(木) 鹿児島学力・学習状況調査(5年)
 17日(金) 学級PTA・子どもの学力を考える会
 23日(木) 大口中学校入学説明会(6年)
 24日(金) 伊佐ふるさと検定

〈音楽発表会〉

11月9日(土)に音楽発表会を行い、オープニングで棒踊りの披露、1・2年生は、「むしのこえ」打楽器演奏や「あの青い空のように」歌唱等の発表、3・4年生は、「パフ」合奏や和太鼓等の発表をしました。そして、5・6年生は、「ルパン三世のテーマ」合奏と「糸」歌唱等を発表しました。どの学年も学習の成果を堂々と発表できました。更に、児童・職員による伊佐市歌も斉唱しました。保護者や地域の方々にはたくさんの拍手をいただき、子供たちも満足気な様子でした。

〈4校PTA合同ドッジビー〉

みんなでワイワイたのしまん会

11月23日(土)に大口東・平出水・山野・牛尾小学校の4校でPTAドッジビー大会が行われました。各学校のPTA会長さんを中心に企画・運営がなされました。来賓として、市長や教育長も来てくださいました。牛尾小からは、7人の児童が参加し、中学生や保護者・職員も一緒に楽しみました。そして、見事優勝(2連覇)を勝ち取ることができました。これを機に他校の児童やPTAの親睦をより一層深めることができました。

〈外壁工事完了〉

7月から始まった外壁塗装工事がついに完了しました。色については、地域や保護者の意見も考慮しながら決定しました。校章に描かれている桜をイメージした3色(濃淡ピンク2色+茶色)の校舎になりました。昨年度は電気のLED化、今年度は外壁塗装と内も外も明るくなりました。子供たちもこれまで以上に明るく元気に学校生活を過ごしています。シン牛尾小学校をいつでも見に来てください。



☆子どもたち・学校の様子(12月初旬まで)



【食に関する指導】
 栄養のバランスが
 大切だね!(全学年)



【読み聞かせ】
 読書の秋で心を
 豊かに!(全学年)



【がん教育】
 命の尊さを改めて
 実感!(5・6年)



【市音楽発表会】
 文化会館にて全児童が
 校歌と歌遊びを発表!



牛尾小HPに
 アクセス!!